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ВОВЛЕЧЬ ШИРОКИЕ МАССЫ В ОБСУЖДЕНИЕ 
ПРОЕКТА НОВОГО КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА 

(С собрания профсоюзного актива) 

„ЗА ВЫЗЫВАЮЩЕЕ ПОВЕДЕНИЕ' 

Трудящиеся Магнитогорского металлур
гического комбината с большим удовлетво
рением встретили постановление ВОД1С 
о заключении коллективных договоров. На 
смённо-ветречных собраниях, в беседах 
профактивисты раз'ясняют значение это
го важнейшего мероприятия. 

19 марта этому вопросу было посвяще
но собрание профактива металлургов, на 
котором присутствовало около 500 человек, 
Доклад председателя заводского комитета ме
таллургов т. Ефанова о подготовке к зак
лючению коллективного договора здесь 
был выслушан с большим вниманием, 
профактивисты задали докладчику много 
вопросов и внесли ряд предложений. 

Председатель месткома заводоуправле
ния т. Дорохин отметил, что основным в 
кглдоговоре должна быть мобилизация 
всех сил и способностей трудящихся на 
безусловное выполнение заданий Родины. 
Он также обратил внимание ш работу 
ОРСа и предложил внести в новый коллек
тивный договор пункт, обязующий ОРС 
путем организации децентрализованных 
заготовок улучшить свабжение трудя
щихся. 

—Многие жилища трудящихся комби
ната нуждаются в ремонте. В коллектив
ный договор нужно будет внести пункт о 
приведении в порядок жилья,—предла
гает он. 

Главный технический инспектор ЦК 

союза металлургов тов. Ермаков, пе
речислил ряд вопросов об улучшении тех
ники безопасности, которые необходимо 
внести в новый коллективный договор. В 
число их входит выполнение не терпящих 
отлагательства мероприятий на рабочих 
местах и на под'ездах к дехам комбината. 

Подготовку к обсуждению проекта кол
лективного договора в массах нужно уси
лить. К разработке конкретных вопросов 
повышения производительности труда, ук
репления труддисщшлины, улучшения 
культурно-бытовых условий трудящихся 
нужно привлечь самые широкие массы 
трудящихся. К этому призывал: в своем вы
ступлении секретарь городского комитета 
ВКП(б) т. Меженный. 

Профактив металлургов в своем поста
новлении призвал все профорганизации 
комбината начать широкое обсуждение про
екта нового коллективного договора, что
бы выявить запросы, возникающие в кол
лективах цехов о повышении производи
тельности труда и улучшении культурно-
бытовых условий рабочих и служащих. 

Собрание профактива также одобрило 
инициативу коллектива второго мартенов
ского цеха, ставшего на стахановскую 
вахту за достойную встречу Первого Мая 
и дня Победы. Собрание призвало всех тру
дящихся комбината последовать примеру 
мартеновцев и новыми достижениями в 
соревновании добиться досрочного * выпол
нения плана второго года новой пятилетки. 

Работает Акулина Григорьевна Поно
марева начальником карточного бк>ро 
комбината. К работе относится потреби
тельски: радея о личном бл&т<жюлучт, она 
стремится взять от гаеударетша побольше, 
а дать ему поменьше. 

Берет Акулина Григорьевна все-—цромто-
вяры, продукты питания и даже... людей. 
В штате картбюро числится, например, 
уборщица Кулияенко. Фактически ее нет, 
она «взята» Акулиной Григорьевной в лич
ное пользование в качестве прислуги, прач-
kiri доставщицы снеди и промтоваров. 

К посетителям Акулина Григорьевна от
носится пренебрежительно. Часами не при
нимает их. Гоняет от стола к столу, гру
бит. Своих сотрудниц и сотрудников она 
обзывает всякими базарными эпитетам». 
Каждый месяц оканчивается происшестви
ем. Недавно оказались «излганшми» 744 
талона на вторые горячие блюда. Их обли
ли черни лаш и списали, как... «брак». В 
феврале «пропали» 19 рабочих промтовар
ных карточек, литер «Б» и «сухой паек», 
но зато оказались «сэкономлены» 7 пром
товарных карточек для служащих. Правда, 
сейчас, в марте, их кто-то прикарманил. 

Каким образом это происходит, Акулина 
Григорьевна объяснить не может. Дело в 
том, что, не доверяя кассирам, она лично 
командует выдачей карточек. Свои руки— 
надежные руки, а вот—лодн же ты... 

Карточное бюро отдано на откуп Поно
маревой. Находится оно на отшибе от ком
бината. Председатель месткома управления 
т. Дорохин в картбюро не появляется: «У 
меня, знаете, других делов по горло». Стен
газеты в карточном бюро нет. Собрания не 
проводятся. Все идет так, как пожелает 
Акулина Григорьевнаv 

В феврале случилось небывалое. В вот
чину Акулины Григорьевны заглянул на
чальник отдела организации труда комби
ната т. Шмырев. Созвали совещание кол
лектива сотрудников. Люди отмалчивались. 
Шмырев заявил: 

— У вас, как видно, зажата самокрити
ка. Вы не привыкли выявлять недостатки 
и устранять их общими силами. Так нель
зя! Вот вы, Киселева, — обратился он к 
бухгалтеру, — единственная комсомолка в 
коллективе. Почему вы молчигге? 

И тогда заговорила Киселева. 
На нее смотрели испуганно и изумленно: 

«С ума сошла! Акул ива Гршюрьевна не 
простит этой дерзости!». 

Так и вышло. 
Через два дня после совещания—20 фев

раля—Шмырев уехал в командировку, Аку
лина Григорьевна воспользовалась этим, 
рассчиталась с Киселевой. Ее приказ был 
краток: «За. игнорирование моих личных 
распоряжений, за вызывающее поведение 
во время рабочего дня бухгалтера т. Кисе
леву В. Н. от работы в картбюро с 21 фев
раля освободить и направить в распоряже
ние отдела кадров». 

Киселева обратилась в заводской коми
тет. 

Инспектор Ц К союза металлургов т. Ни
колаев, пообещав помощь и поддержку, 
посоветовал: 

Увеличить пропускную способность 
стана „500" 

В послевоенном пятилетнем плане осо
бое место отводится увеличению выплавки 
чугуна, стали и производства проката. 
При чем рост производства металла дол
жен итш, главным образом, за счет лучше
го использования существующих метал
лургических агрегатов, которые таят в 
себе огромные резервы. 

Практика показала, что самый крупный 
магнитогорский стан «500» может резко 
повысить выпуск прокатцых изделий, 
если более рационально организовать про
изводство. Так, например, при прокатке 
ходовых профилей: круга, квадрата, угол
ка мы много времени простаиваем из-за 
недостаточного количества нагревательных 
печей. Давно назрел вопрос о постройке 
еще одной̂  пятой печи, ,что значительно 
увеличит 'пропускную способность стана 
на ходошх профилях. 

Вместе с этим при прокатке швеллера, 
балки, рудничных рельсов и уголка стан 
держат либо ножницы холодной резки, ли
бо правильные машины, мощность кото
рых далеко отстает от мощности стана. 
Необходимо серьезно подумать об увеличе
нии пропускной способности правильных 
машин и ножниц. 

Надо также решить вопрос о том, что
бы дать выход металлу во все три проле
та ад'юстажа. Сейчас мы имеем карманы 
только в одном, во втором пролете ад'ю
стажа. Отсюда металл перебрасывается ва
гонами в первый и третий пролеты, что 
отнимает у работников много дополнитель
ного рабочего времени, нерационально ис

пользуется и крановое хозяйство. Руднич
ный рельс, например, после резки требует 
правки и пришивки. Прессы для этой це
ли поставлены в первом и ртором проле
тах. Таким образом, часть рудничной рель
сы приходится перебрасывать для обра
ботки со второго в первый пролет. Если 
же сделать карманы в первом пролете, то 
половина рельсов будет складироваться .не
посредственно вблизи пресса первого про
лета. 

За счет устройства карманов в третьем 
пролете значительно легче будет органи
зовано складирование горячего проката и 
резко повысится пропускная способность 
самого стана. 

Давно назрел вопрос и о расширении 
здания ад'юстажа. Опыт показал, что 
площадь здания очень мала, часто ме
талл складировать негде, и мы вынужде
ны простаивать сотни часов. Страна недо
получает десятки тысяч тонн металла. 
Конечно, надо позаботиться о том, чтобы 
транспортники комбината и Южно-Ураль
ской ж. д. быстрее отгружали готовую 
продукцию. Вместе с этим надо взяться 
и за расширение здания. 

Все эти предложения сортопрокатчиков 
должны быть приняты во внимание при 
заключении коллективного договора. Мы 
должны сделать все возможное, чтобы 
выжать из техники стана как можно 
больше во имя усиления экономической 
мощи нашего советского государства. 

И. ШУТОВ, начальник смены 
сортопрокатного цеха. 

— Обождите немного. Мы восстановим 
вас. 

Тов. Кисеяе&а ожздала до 4 марта. В 
этот день Николаев сообщил, что Понома
рева т ттштгей его требованиям % по
советовал обратиться к начальнику отдела 
кадров комбината т. Каратаеву. 

Два дня отдежурила Киселева в прием
ной Каратаева. Наконец, 6 марта, он при
нял ее. Выслушал и написал сумбурную 
бумагу: 

«Начальнику картбюро Пономаревой. 
Распоряжением за Кя 4 от 20 февраля . 
1947 года по картбюро направлена в отдел 
кадров т. Киселева, снятая с работы *а 
игнорирование распоряжений. Тов. Киселе
ва явилась в отдел кадров только 4 мао-
та. В связи с этим прощу оформить дело 
на т. Киселеву за прогул с 2\ февраля по 
4 марта 1947 года. В связи с тем, ч т ^ Ь 
г. Киселева по состоянию своего здоровы^р 
(беременность) не подлежит увольнению, 
восстановите ее на работе в картбюро на 
прежней должности или с понижением, в 
зависимости от значимости ее проступка 
по нарушению трудовой дисциплины. 6 мар- • 
та 1947 г. Каратаев». 

Киселева вновь рбратилась в профорга
низацию. Николаев вызвал Каратаева.. Тот 
признал, что поступил неладно, бюрократи
чески и пообещал исправить ошибку. 

Киселева получила новую грамоту: 
«Начальнику картбюро т. Пономаревой. 

Вторично предлагаю вам предоставить ра
боту вашей работнице т. Киселевой по спе
циальности. От тшщ. инспекции напоми
наю вам-, что за ней. как незаконно уво
ленной, сохраняется зарплата и про
довольственное снабжение. Инспектор Ц К 
союза металлургов Николаев». 

Пономарева прочла бумагу и усмехну
лась: 

— Подумаешь, инспекция. Вот возьму и 
отпишу, что не лезьте, куда не просят. Ну, 
ладно, Киселева, после выходного дня бу
дешь работать в прежней должности. Но 
смотри... 

Это было в субботу 8 марта. 
А в понедельник, 10 марта, все ка

чалось сызнова. Киселева вышла на работу 
в положенные часы. Акулина Григорьевна: 
явилась в полдень. Гнев ее был неописуем: 

— Кто тебе разрешил работать? На ка
ком основании ты, прогульщица, на преж
нюю должность лезешь? Убирайся, я тебя 
судить буду... « 

Акулику Григорьевну приводили в чув
ство всем коллективом. Наконец, она ути
хомирилась. Пригласила Киселеву в каби
нет и объявила ей свою «в&сочайшую во
лю»: 

— Я ждала, что ты извинишься яередо *• 
-миой. Поскольку этого «е произошло —-
смещаю тебя на должность счетовода, ли
шаю литерных, продуктовых карточек и 
прошу народный суд осудить-за прогул с 
20 февраля по 4 марта. Читай пршаз, рас
писывайся и уходи на свое место.., 

Людишек, подобных Акулине Григорьев
не, у нас немного, но все же они еще не 
перевелись и, как видите, убеждены, что 
законы для них не писаны. 

С. Ш У Ш У Н О В . 

Предложения котельщиков 
Каждый коллектив, обсуждая проект 

нового коллективного договора, внесет в 
него пункты о разрешении многих неот
ложных вопросов, мешающих нормальной 
работе. В нашем котельно-ремонтном пехе 
тоже есть немало таких вопросов. Цех до 
сих пор не имет душевой. Поэтому ко
тельщики вносят в колдоговор пункт о 
том, чтобы была построена душевая. 

Большое внимание в коллективном до

говоре уделяется оздоровлению труда. 
Этот вопрос имеет актуальное значение в 
нашем цехе. Здесь от электросварки воз
дух насыщен газом, находиться в нем 
долгое время вредно. Мы предлагаем уста
новить вентиляцию. 

В. РОМАНОВ, председатель це
хового комитета котельно-ремонт-
ного цеха. 

Своевременно снабжать материалами 
Ремонт большегрузной печи J £ 5 мы 

окончили с опозданием на 4 часа из-за 
того, что начальник шамотно-динасового 
цеха т. Панкратов во-время не снабжал 
огнеупорным кирпичом. 

Теперь мы приступили к ремонту боль
шегрузной печи № 4 и с первого дня 
встречаем помехи. Транспортники не дают 
порожняка для отгрузки сломанных наса

док свода. Запаса огнеупорного кирпича 
тоже нет. Мы имеем только магнезитовый 
кирпич для кладки передних и задних 
стенок. 

Руководители шамотно-динасового цеха 
и транспорта должны создать нам в рабо
те нормальные условия. 

А. КОМКОВ, начальник смены 
цеха ремонта промышленных печей. 

В цехах главного механика до настоящего времени не наведен порядок. 
Особенно захламлен фасанолитейный цех, где кучам» хлама и формовочной 
земли, даже завален транспортер, предназначенный для уборки земли. Изложни
цы свалены в беспорядке, рабочие места загромождены посторонними предмета
ми. Помощник начальника цеха т. Шапиро ничего не сделал, чтобы навести чи
стоту и порядок. 

Захламлен также чугунолитейный цех и механическая мастерская доменно
го цеха. N г 

Цех светлее был и шире, 
Почему теперь в нем хлам? 
Это лишь помнач Шапиро 
Об'яснить сумеет нам. 
Он отлично понимает, 
Как дела и что к чему, 
И охотно раз'ясняет, 
Что, зачем и почему: 
«Сколько дней не убиралось, 
Я и счет им потерял, 
Помню, как-то мы старались, 
Даже делали аврал. 
Только скоро мы остыли. 
И вот, снова в рост пошли 
Горы мусора и пыли 
И формовочной/земля. 
Но зато уж клад богатый 
Скрытый в недрах этих гор. 

(Из; письма рабкора). 
Например: копни лопатой — 
Откопаешь транспортер, 
Лом, топор, метлу иль доску, 
Иль прогнившие леса, 
Или старую повозку — 
Все четыре колеса! 
Почему не убираем? 
A R чему спешить? Потом, 
Перед самым Первым Маем 
Мы, как следует, нажмем. 
А пока мы ожидаем, 
Может кто и уберет, 
Иль хорошим нагоняем. 
Нас он в чувство приведет». 

Ярокодия. 
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